



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: *Sheyla Dyleri Irecta Jiménez*

Nombre del tema: *Ensayo Antropología Médica*

Parcial: *I*

Nombre de la Materia: *Antropología Médica*

Nombre del profesor: *Agenor Abarca Espinosa*

Nombre de la Licenciatura: *Medicina Humana*

Semestre: *I*

Comitán de Domínguez, Chiapas a 01 de septiembre de 2025

La Antropología médica es un su campo de la Antropología Social o Cultural. Es también la traducción al castellano del término medical anthropology que sirve, desde 1963. Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antigua. La Antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que corresponde a las asignaturas comúnmente llamadas hoy pre-clínicas). A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente, frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina, experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en desuso. Los objetivos principales que se encuentran dentro de la antropología médica son entender cómo diferentes culturas conceptualizan la salud y su enfermedad así también se analizan los sistemas médicos tanto tradicionales como científicos y las interacciones con estos. Dicho esto existen dos puntos más que también son de suma importancia dentro de los objetivos de esta los cuales son explorar la relación entre el cuerpo cultura y su poder y así también estudiar cómo influenciación factores sociales como la pobreza el género la raza el color de piel e incluso la etnia. En síntesis, la antropología médica se preocupa por entender e integrar determinadas capas de la realidad, a fin de comprender un problema de salud de manera holística; percibe las enfermedades como flujos de eventos en los cuales los casos atípicos resultan centrales. Existen también enfoques principales de dicha rama tales como el enfoque biocultural el enfoque cultural y el enfoque crítico cada uno de estos se divide en diferentes subtemas por ejemplo: El enfoque biocultural integra la biología humana y la cultura es decir estudia los factores biológicos y culturales de la salud. El enfoque cultural analiza las creencias tradiciones rituales de cada individuo en este enfoque incluimos lo que también conocemos como interculturalidad y salud es decir tomamos en cuenta las prácticas medicinales que dicha sociedad cree. El enfoque crítico se basa en la economía de cierto grupo de personas está ayuda a poder examinar la desigualdad social y la economía y cómo influye en la salud. Medicina Social Es otro campo que proporciona bases de análisis para estudiar las construcciones y prácticas en torno a la medicina, la salud, y la enfermedad. Está se nutre de la sociología para desarrollar sus planteamientos más importantes. La medicina social parte de tres referencias fundamentales: la prevención, la atención general especializada y la protección, que incluye tanto el mantenimiento como el mejoramiento de la salud. Desde una mirada más contemporánea y crítica, la medicina social privilegia el estudio de las desigualdades sociales como aquéllas que inciden directamente en la forma en que se establecen los procesos de salud y enfermedad de las sociedades. La antropología médica también tiene raíces en la antropología de la religión, un subcampo de la antropología que arroja una lente en muchos aspectos de la salud. La antropología de la religión analiza cómo los humanos desarrollan y promulgan creencias espirituales en su vida cotidiana y cómo estas creencias se utilizan como una forma de control social. Desde 1980, los antropólogos médicos han diversificado el campo a través de aplicaciones interdisciplinarias de la antropología.

El papel de un antropólogo a menudo varía, generalmente se enfoca en traducir los matices culturales y el conocimiento biomédico en el ser humano. La AMC-LA ha sido marcada por tres procesos cruciales: una extrema desigualdad social, una gran diversidad y riqueza sociocultural y el racismo-clasismo y sexismo estructurales que han permeado nuestras sociedades y las relaciones entre los pueblos, los grupos sociales y las personas. Cómo dato interesante la escuela nacional de Antropología e historia del inah existió hace aproximadamente dos décadas un programa de antropología médica que en el año 2000 se centró en investigaciones y estudios superiores de antropología social así también se conoce que desde la década de los 70 existen diversos posgrados de dicha rama en los Estados Unidos posteriormente Inglaterra Francia España Alemania y Canadá se unieron a este. La antropología cultural nacional dedicada a estudiar el proceso modificando sus prioridades y perspectivas entre 1930 y 1960; de un énfasis colocado en otro tipo de antropología que partía del análisis cultural orientado a la aplicación y fue cayendo en acciones llamadas de (salud burocratizadas).

En conclusión considero que ambas subdisciplinas nos muestran elementos pertinentes e interesantes para el estudio de los problemas de salud y enfermedad de las poblaciones, pero también hacen evidente la forma en que los sujetos representan y cotidianamente ponen en práctica dimensiones complejas de los saberes que conocen con respecto a la salud, sus enfermedades y los modelos médicos a los que acceden para darles solución. Dicho esto podemos considerar que la antropología médica demuestra que la salud y la enfermedad no pueden entenderse únicamente desde una sola perspectiva sino que forzosamente están influenciadas por distintos factores de los cuales ya hablamos anteriormente. El enfoque de esta disciplina trata de visualizar los sistemas de salud que existen en el país desde una perspectiva más inclusiva en la cual todos tienen derecho sin objeción alguna de recibir un trato respetuoso y digno sin importar su clase social. Como punto externo creo que está mal nos ayuda de cierta forma a reducir la salud de diagnósticos médicos, ya que está revela la forma en que enfermamos curamos y sufrimos dicha enfermedad a través de sistemas sociales que ya conocemos es decir comprender esto es fundamental para no solo transformar lo que es medicina sino también a los individuos y la sociedad que giran en torno a ella.

